

朝玄関の辺りにいると、多くの子供たちが、私に「おはようございます。」と挨拶をしてくれます。とても、気持ちの良いスタートです。そのまま、玄関にいると、2年生が下駄箱のところでズックを履き替えていた1年生を覗き込んで「おはよう。」と挨拶している姿が見えました。黙って聞いていると、玄関にいた6年生が、登校してきたいろいろな学年の子に「おはよう。」と声をかけていたり、同級生と玄関で会って「おはよう。」と挨拶したり、先生に挨拶するだけでなく、子供同士で、それも学年を問わず挨拶が交わされていました。当たり前「挨拶があふれるみさき小学校」になっているのだと嬉しくなりました。

職員室で、本校の2年生が書いた「社会を明るくする作文」を見せてもらいました。2年生が見ているみさき小の朝の風景が、書き表されていました。その中には、学年を問わずたくさんの子供たちの名前が書かれ、多くの挨拶の場面が書かれていました。子供たちはしっかりと相手の良さを感じ、認め合い、良い刺激を与えあっていることが伝わってきました。作文を読んで、元気がでてきました。

10月1日(日)には、みさき小学校において、「ザ・熟議 三崎の子ども達の教育について考える会⑦」が行われました。三崎地区学校運営合同協議会主催の本会で、地域、保護者、教職員が参集し、各々の立場から三崎地区の子ども達の教育について考え、意見交換を行いました。どの立場からでも、大切な大切な三崎の子供たちです。

今後も保護者、地域の皆様と連携して、子供たちに挨拶を始めどのような力をつけることが大切なのか、三崎地区ではどのようなことができるのかを考えながら教育活動を実施していきます。今後も引き続きご理解、ご協力をお願い致します。

校長 角 のり

修学旅行 10月12日・13日

5・6年生が能美・小松・金沢方面へ修学旅行に行ってきました。1日目は小松にあるサイエンスヒルズといしかわ動物園に行きました。サイエンスヒルズでは科学の面白さを体感しました。特にサイエンスマジックショーは驚きの連続でした。いしかわ動物園では、総合的な学習の時間で調べているトキを実際に見たり、お話を聞いたりして学習を深めたり、見たことのない動物に感動したりしました。2日目は兼六園へ行きました。その後、4つの班に分かれて自分たちが考えたコースで金沢の街中を散策しました。班で協力して地図を手がかりに歩いたり路線バスに乗ったりしながら、金沢の街並みや歴史を実際に見聞することができました。

修学旅行では、日頃の学校生活ではできない体験を通して、沢山の学びがありました。また、学年を越えた友情の輪が広がり子供たちの絆も深まった2日間でした。保護者の皆様に迎えられてバスから降りてくる子供たちの姿からは、一回りたくましくなったことが感じられました。

遠足 10月13日

1～4年生は輪島方面へバス遠足に行ってきました。朝市通りでのお買い物体験、キリコ会館の見学をし、マリンタウンで仲良く昼食をとったり遊んだりしました。4年生がリーダーとなりバスの中では学級で話し合っただけで決めたクイズで盛り上げたり、買い物中は相談したり助け合ったり、また昼食後にはゴミ拾いを自主的に行ったりしました。学校での学びが実際の生活場面で大いに活用され、充実した体験となりました。1～4年生も学校へ帰って来てバスから降りてくる子供たちの姿からは、一回りたくましくなったことが感じられました。

体験学習を通して一回りたくましく！



11月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
			1	2	3	4
			・交通安全指導 ・いしかわ教育ウィーク 【学校公開】～7日 ・全校朝会 ・生活・総合発表会		文化の日	
5	6	7	8	9	10	11
・奥能登タウンミーティング(13:30, 行政センター)		・いしかわ教育ウィーク【学校公開】最終日 ・キャリア教育講演会「はやぶさ2と宇宙の話」	・クラブ	・生け花教室(公民館) 5・6年生	・三崎町町民文化祭へ作品出品(14:00～, 三崎中体育館)～12日	
12	13	14	15	16	17	18
・県PTA大会 地区別発表会(13:00, ラポルトすず)	・奥能登教育事務所計画訪問B		・交通安全指導 ・市器械運動交歓会(飯田小) 4年生		・市SDGs 合同学習会(ラポルトすず) 3・4年生 5・6年生	
19	20	21	22	23	24	25
			・いしかわ読書の日 ・たんぼぼさんの読み聞かせ ・委員会	勤労感謝の日	・児童集会	
26	27	28	29	30	御礼 竹森 昭洋 様 新米をいただきました。	
	・給食費引落日					

授業参観・PTA学習会・学級懇談会・給食試食会 10月5日

たくさんの方の保護者の皆様にご参加いただきました。授業では、児童がアウトプットすることを大切に行いました。また PTA 学習会では PTA 教養委員会が中心となって「メディア利用」について学習を深めました。会では、まずは全校児童と保護者を対象に警察の方に講演をしていただきました。次に新たな試みとして 4～6年生と保護者がグループに分かれてディスカッションしました。活発な意見交流が行われ、子供も保護者も実態を率直に話し合う機会となりました。ご協力ありがとうございました。



トキ学習 10月3日

「トキ舞う田」を目指して米作りに取り組んでいる5年生は、菊谷 正好氏をお迎えしトキについての学習を行いました。菊谷氏が撮られたトキの写真パネルも見せてもらいながら、トキの生態について詳しく教えていただきました。



防災学習 10月3日

防災について学習している6年生は、公民館で区長会長 辻 一 氏と公民館長 大宮 宏志氏に、避難所の開設について、パーティションの組み立て体験などを通して学びました。そして、もしもの際に自分たちに何ができるか、そのために日頃からどんなことが大切なのかについて考えました。



「さんによもん紙芝居」色ぬり 10月10日

4年生は三崎公民館長の 大宮宏志氏、さんによもん保存会会長の 濱野和喜夫氏、絵画指導に 菊谷正好氏と赤坂信正氏、公民館主事の 脇田恵美子氏をお迎えし、さんによもん紙芝居の色付けを行いました。とてもきれいに仕上がりました。今年の題目は「番頭と蛙(がっど)」です。



すながにと遊ぶ 10月11日

1年生は生活科の学習で三崎中学校長の 濱野 裕之氏を迎え、引砂の海岸ですながにを探しました。そして見つけたすながにを手に取り観察しました。三崎町の自然に触れる機会となりました。



担当者コーナー 「マラソン大会」

体力の向上と粘り強く向き合う主体性の向上

今年度の体力テスト(4～6年)では、男子は50m走、女子は20mシャトルランの種目において昨年度同様県平均を下回る結果であったことから、今年度も引き続き「走力の向上」を掲げ、体育の授業の準備運動にランニングを取り入れるなどの取組をしています。

10月24日には、マラソン大会がありました。児童は、約2週間にわたり天気の良い日にグラウンドへ出て、マラソン練習を行ってきました。自分の目標をしっかりともち、その目標に向けて粘り強く向き合う子供たちの姿に感心しています。大会当日も最後まで走りきり、「やりきった!」と自分の頑張りを素直に認め、達成感を感じていました。(体育担当 延田 晃樹)

